
第２回伊勢市立大世古保育所移管先選定委員会 議事録 

 

日 時 平成 30 年２月７日（水） 午後１時 30 分～午後３時 20 分 

 

場 所 御薗公民館 ２階 講堂 

 

出席委員 深草正博、西川眞由美、福中理人、伊藤幸生、木村京香、奥村一仁 

 

事 務 局 健康福祉部 

（部長）江原博喜（次長）鳥堂昌洋（参事）鈴木光代 

・こども課 

（課長）藤原孝彦 

（保育施設管理係長）須川文、（保育係長）堀川友里 

（保育施設管理係）児玉渚、奥野翔平、（保育係）小西さゆり 

（大世古保育所長）大野木宏美 

 

議 題 

（１）法人の財務状況について 

 （２）プレゼンテーション及び質疑応答 

 （３）意見交換 

 （４）審査 

 

  



【事務局より】 

・開会挨拶、委員・事務局紹介、会議成立宣言 

 

議題（１）法人の財務状況について 

【委員より】 

・法人の財務状況について説明。 

 

議題（２）プレゼンテーション及び質疑応答 ※議題（２）のみ公開 

 

～ 事業者（社会福祉法人 洗心福祉会）、傍聴者入場。 ～ 

 

【事業者より】 

・資料を元に 20 分間プレゼンテーション。 

 

～ 質疑応答 ～ 

 

○施設が老朽化している中で、建替えを考えていただくことになるが、現在の場所なのか厚

生小学校区内の他の場所なのかについては、移管となった際には、市と十分に協議し、ま

た保護者も合わせた三者協議会でコミュニケーションを密にし、進めていただきたい。厚

生小学校区の他の場所となれば、それに係る費用などが変わってくると思うが、そのあた

りで現段階で話せることがあれば聞きたい。 

→募集要項では、現在地もしくは厚生小学校区内とされているが、今後、市と保護者から

なる三者協議会で、決定していきたいので、現段階で場所がどこかははっきりは申し上

げられない。 

 

○応募申請書類を見る中では、スイミングスクールの実施など大変進んだ内容であり、よい

方向に進んでいくのではないかと思う。地域の立場からは、建替え場所は今の場所で考え

ていただきたい。ただ、現在の場所においても安全などの課題があるため、保護者が安心

して子どもを預けられるよう配慮してほしい。 

また、大世古保育所の横に公園があるが、そのあたりもうまく使いながらやっていけるの

ではないかと思う。 

→法人の保育所を運営しながら別の場所に建替えを行った実績があるが、大世古の場合は

もし同じ場所に建替えをするとなれば、やはり課題が出てくるかと思うが、保護者や地

域の理解を得ながら協力を仰いでいかないといけないと考えており、丁寧に進めていき

たい。 

 

○大世古保育所の耐用年数が過ぎていると思うが、申請書類では 4 年後に建替えとなってい

る。保護者としては早めに建替えしてもらい新しい園舎に通わせたいと思う。そのあたり

の考えを聞きたい。 

また、現在の大世古保育所を見て、建替えしていくにあたり、対策しておくことや危機管

理的なことで何か考えていることはあるか。 

→法人内でも早く建替えた方がいいのではないかという議論にもなったが、平成 32 年 4 月

に移管し、少なくとも 1 年間は、地域の皆様、保護者の皆様、子どもたちとの信頼関係

を築いていく期間とし、それから建替えの準備を進めた方がいいだろうと考えた。ただ

し、あくまでも予定なので、今後、ご意見をいただき、早くなることもあるが、要綱の

条件にある平成 35 年度中までに確実に実施していきたい。 

現場の見学は行ったが、現在において施設の細かい内容は把握していない。法人内の施

設の専門部署と相談しながら対策を考えていく。 

 

  



○課外活動として、スイミングスクールの事が書かれているが、これはスクールバスで送迎

するのか。強制ではなく自由参加なのか。 

→30 年くらい前に保護者の要望を受けて始めた。送迎は各市町によって異なるが、スイミ

ングスクールが保育所の方に迎えにきてくれる場合や、近所にあるため徒歩で行く場合

などがある。あくまでも任意での活動になるが、ほとんどの方が参加していただいてお

り、年間 10 回ほど実施している。 

 

○経験年数 1 年未満の保育士を 7 名採用する計画となっており、保護者として安心して子ど

もを預けるには少し不安があるが、そのあたりの考えを聞きたい。 

→民間移管を受けて平成 17 年に開園した松阪市の嬉野保育園においても、新人保育士が多

く配置されたが、法人としては、新人を放っておくのではなく、各園でチームを作って

業務にあたっている。それに対して、保護者の方々からの苦情は大きなものはない。 

 

○保育用品の中に、体操服上下とあるが、毎日体操服に着替えるのか。また、大世古保育所

では園服はスモックだけであるが、どんなものになるのか。 

→体操服については、運動会や遠足など必要なときに持ってきていただき、着替えていた

だく。大体 2 歳児のときに購入して卒園するまで使用していただいている。園服につい

ては、通園の時に着る長袖のスモックのみである。 

 

○園行事について、大世古保育所は歴史のある保育所であり、園行事で地域の方々も楽しみ

にしているものもあるので、共同保育を始める前から、積極的に園行事を見に来ていただ

ければ、特色も理解してもらえるし、地域住民とつながりを深めることもできると思うの

で、ぜひお願いしたい。 

→法人としても地域のことがまだ理解できていないところがあり、新しい地域へ入ってい

くことへの不安もあるが、法人としては、耳をかたむけ、受け入れる姿勢で進めて行き

たい。 

 

○体操教室、英語教室は保育料とは別に料金が必要なのか。 

→別途、保護者負担があるわけではない。ただし、スイミングスクールは料金がかかる。

例えば志摩市でいうと、1 回 1,000 円を直接スイミングスクールの方に支払いしていただ

いている。 

 

○遊戯室で子育て支援事業を実施する計画とあるが、在園児のお遊戯はどこでするのか。 

→遊戯室全体を使用するのではなく、一部の区画を区切って使用するという提案。現在伊勢

市では、近くでいうと、きらら館で子育て支援センターを運営しているので、それもふま

えて、伊勢市と相談していきたい。 

 

○看護師の配置予定がない。大世古保育所では長年看護師の配置をしているが、保健指導は

もちろんのこと、食物アレルギーや喘息の処置など医療のプロからのアドバイスがすぐに

受けられるため、安心安全な保育につながっていくと考えられる。法人の他の保育所のこ

ともあるが、前向きに検討する余地はあるのか。 

特別支援保育について、支援が必要な子どもの対応として、現在も市内の療育センターに

通っている子どももいると思うが、そういう施設との交流を図ってアドバイスをもらうと

か、そういった考えはあるか。 

→看護師については、ご指摘のとおりです。法人内でも看護師を配置しているところもあ

るので、積極的に前向きに取り組んでいきたいと思う。現在配置していない園について

は、市の保育担当部署に看護師の配置があり、常に連絡をとってアドバイスいただいて

いるので、そのような方法をとっていければと考えている。 

特別支援保育について、現在でも療育センターと交流をもち、時には保育士が保護者と

一緒に療育センターに行き、アドバイスを受けているので、引き続きやっていきたい。 

  



 

○保護者からの意見をみると、民間に移管されることや地域性が理解されるのかが不安とい

うことが大きいように思うが、そのあたりどう考えているか。 

→これまで法人で、松阪市、志摩市から民間移管を受けてきた経緯があるが、保護者の不

安を払拭するために、何をしてきたかというと、移管事業者として選定されてから移管

されるまでの間に、既に運営している他の保育所にバスを出して招待し、どんな保育所

なのかを知ってもらう取り組みをしてきたので、同じようなことを提案したいと考えて

いる。地域性については、みなさんの方がご存知かと思うので、逆に教えていただき、

徐々にではあるが、知っていきたい。 

 

【事業者より】 

・法人自己紹介 

 

【委員より】 

・もし移管先として選定された際には、こういった場で話された内容が言葉だけで終わらな

いよう、しっかりやっていただくことをお願いしたい。 

 

～ 質疑終了。事業者、傍聴者退場。 ～ 

 

 

議題（３）意見交換 

 

・応募事業者が 1 事業者であるため、もし失格になれば市の計画自体が先延ばしになってし

まうという葛藤があるが、客観的な視点で審査していきたい。また、市の計画では他の保

育所も民間移管の方針があるが、今回応募いただいた法人以外で他に手を挙げてもらえる

ような法人がいるのかという疑問は残る。ただ、今回の法人に対しては、期待はできるの

ではないかと思う。 

 

・法人としての資質はあるのではないか。建替えの計画については、言葉は綺麗であったが、

周辺の道路の危険など不安は多い。 

 

・内容は申し分ないと思う。スイミングなどの実施は、保護者も忙しいので有難い。建替え

の想定についてはそこまでできていないのではないか。 

今回応募事業者が 1 事業者であったが、もっと応募いただけるような努力をするべきでは

なかったか。 

 

・提案内容を聞いて、保育所というよりは習い事に行くイメージを持った。現在の大世古保

育所は、保育士と子どもとの距離が近いが、そこが失われるような気がする。建替えの計

画は時期が遅いのではないか。看護師は必ず配置するようにしてほしい。 

 

・経営はしっかりしているのではないか。看護師の配置は検討してもらえる余地はありそう。

地域の事情を知らないのは少し不安がある。 

 

・法人としての事業展開はしっかりしている。過去に民間移管を受けてきた実績があるとい

う話であるが、その中での地域の方々からの意見なども聞いてみたい。やはり応募事業者

が 1 事業者であったのが、残念ではある。 

 

○看護師について、市が配置するように言うことはできるのか。 

→募集要項では配置に努めるとしているので、必ず配置するようには言えない。積極的に

取り組んでいくという話があったので、その姿勢を確認していきたい。 

 

 

  



議題（４）審査 

 

～ 採点、集計 ～ 

 

【事務局より】 

・採点結果報告。 

最高点 224 点と最低点 171 点を除いた点数の総計 742 点。総合計点の 70％である 672 点を

上回るため、基準を満たす。 

・採点結果により、社会福祉法人洗心福祉会を移管先候補者として決定。 

 

 

その他 

【事務局より】 

・伊勢市議会３月定例会にて、伊勢市立としての大世古保育所の廃止について、伊勢市立保

育所条例の改正案を提案し、議決されたら、移管先候補者と協定を締結する。 

・議事録のホームページへの公開の説明。 

・委員報酬について説明。 

・健康福祉部長挨拶。 

 


